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ПЯТИЛЕТКА, 
ГОД ТРЕТИЙ!

Р А В Н Е Н И Е - Н А  К О М М У Н И С Т О В
8 Сессия городского Совета

Укреплять дисциплину, 
н а в о д и т ь  п о р я д о к

Вчера ®о Дворце кіультуры «Строитель» состоя
лась 7-я 'Сессия Первоуральского городского Со
вета народных депутатов. По докладу председа
теля исполкома горсовета С. П. Лыткина рассмот
рен вопрос о работе местных Советов народных 
депутатов, коллективов предприятий и организа
ций города по дальнейшему укреплению трудо
вой дисциплины в  свете требований ноябрьского 
(1982 года), июньского (1983 года) Пленумов 
ЦК КПСС. Депутаты обсудили также другие воп
росы. По веем приняты конкретные решения.

Подробный отчет о работе 7-й сессии город
ского Совета народных депутатов питайте в оче
редном номере газеты.

эпишиияв.иыжвп«вііааіввііввііі»

В Ф ОТОРЕПОРТАЖ

ДВОЕ С НОВОТРУБНОГО

З а в е р ш а в  у д а р н у ю вахт у
УСПЕШНО заканчивает 

третий год 1 1 -й пятилетки 
слѳеарь ремонтно-монтаж
ного участка опытно-экспе- 
риААентального завода ра= 
диотелевизионного обору
дования коммунист Виктор 
Иванович Пастухов. Участок, 
на котором он трудится, 
постоянно выполняет со
циалистические обязательст
ва, является одним из ве-

ГОЛОСОВАЛИ
ЕДИНОГЛАСНО
ЭТОГО скромного, рабо

тящего человека в партии 
№  9 Центрально-Уральской 
геологоразведочной экспе
диции уважают все. Вяче
слав Михайлович Обухов — 
дежурный слесарь на дро
бильно-сортировочной фаб
рике, партгрупорг, ударник 
коммунистического тр/да, 
неоднократный победитель 
социалистического соревно
вания, активный рационали
затор, Двадцать лет трудит
ся Обухов на одном месте. 
Его партийная группа ини
циативно, творчески решает 
любое дело, основательно 
борется за укрепление тру
довой дисциплины. С ее 
помощью коллектив дро
бильно-сортировочного це
ха уже справился с годо
вым планом по выпуску то
варной продукции. А пар
тия № 9 постоянно занима
ет классные места в социа
листическом соревновании 
не только на предприятии, 
но и а объединении Урал- 
кв арцсвмоцветы.

Когда коммунисты ЦУГРЭ 
выбирали делегатов на го
родскую отчетно-выборную 
партийную конференцию, 
за Вячеслава Михайловича 
Обухова голосовали едино
душно.

Т, ПОЛЯКОВА, 
секретарь партбюро.

дущих коллективов на за
воде. В этом немалая за
слуга и Виктора Иванови
ча. Его отличают хорошая, 
организация рабочего ’Ме
ста, целеустремленность в 
выполнении порученного 
дела, отличная трудовая
дисциплина. Он по праіу 
пользуется большим авто
ритетом в коллективе.

Виктор Иванович выпол
няет большую обществен
ную работу: депутат город
ского Совета народных де
путатов ответственно вы

полняет свои обязанности. 
Многие вопросы решает 
сразу, оперативно готовит 
официальные запросы,
справки. Многим товарищам 
В. И. Пастухов оказал дей
ственную помощь.

Встав на ударную вахту в 
честь XXIX городской пар
тийной конференции, В. И. 
Пастухов и его товарищи 
добились высокой выработ
ки, отличного качества.

А. ЗАГИДУЛИН, 
секретарь парторганиза

ции цеха № 3 ПОЭЗРТО.

ВОЖАК МОЛОДЕЖИ
В КОМПЛЕКСНОЙ бри

гаде по ремонту подвижно
го состава, которую воз
главляет Борис Вахитов, ра
ботает автоэлектриком Анд
рей Акимов. Это не един
ственная его специальность, 
как и у всех шестерых чле
нов комсомольско-моло
дежной бригады. Они и 
слесари, и электрики, и то
кари, и сварщики, и мото
ристы... В общем, на все 
руки мастера. Раньше в 
бригаде было 14 человек, 
теперь вшестером справля
ются с тем же объемом 
работы за счет совмещения 
профессий, причем квали
фикационные разряды у 
них самые высокие: четыре 
пятых и два четвертых. Ка
чество работы всегда высо
кое. Не случается, чтобы 
по их вине был допущен 
брак.

Андрей Акимов — моло
дой коммунист, пользуется 
уважением не только това
рищей по бригаде, но и 
всей молодежи пассажир
ского автопредприятия. 
Комсомольцы, а их у нас 
196, не впервые избирают 
его своим вожаком. Комсо
мольская организация, ко
торую возглавляет Акимов,

■— победитель городского 
смотра-конкурса на лучшую 
постановку комсомольской 
работы. Как член партбюро 
предприятия Акимов в ком
сомольской работе ориен
тируется в первую очередь 
на выполнение задач, стоя
щих перед коммунистами, 
всегда советуется со стар
шими товарищами и, конеч
но, показывает личный при
мер и общественной актив
ности, и высокопроизводи
тельного труда. Он неодно
кратно признавался лучшим 
молодым рабочим пред
приятия, а бригада по ито
гам прошлого года—лучшей 
в области.

Коммунисты автопред
приятия единогласно избра
ли Андрея Акимова делега
том на городскую партий
ную конференцию, где он 
намерен выступить от име
ни коллектива, рассказать, 
чего удалось добиться пар
тийной организации для по
вышения культуры и качест
ва обслуживания пассажи
ров.

А. БЕХТЕМИРОВ, 
секретарь партбюро 
ПАТП, делегат город
ской партийной конфе
ренции.

К сведению делегатов городской партийной конференции
29-я городская отчетно-выборная партийная конференция начи

нает работу завтра, 17 декабря, с 10 часов во Дворце культуры и 
техники Новотрубного завода. Регистрация делегатов с 9 часов.

Они уж е привы кли бы ть  
там , где трудно и сложно. 
Оки не м ы слят себя вне 
интересов своих трудовы х  
коллективов. Они честно и 
достойно н есу т вы сокое и 
вм есте с тем чрезвы чайно  
ответственное звани е — 
ком м унистов.

Тридцать лет тр уд и тся  в 
ш естом цехе Н овотрубного  
завода Валентин С те п ан о 
вич Бы гин  (на снимке) — 
бригадир термоотдела. В  
цех приш ел после ономча- 
ния заводского п ро ф техучи 
лищ а и сейчас с доброй  
улы бкой вспом инает ту

давню ю  пору, с  удвоенным  
старанием  брался он тогда  
за  любое дело ,. работал та к . 
что пром асленная роба на
м окала от пота, к а к  после  
хорош его дождя. И в конце 
концов добился своего — из 
«подмастерьев» переш ел в 
полноправны е члены кол
лектива. На его груди те
перь орден Трудовой Славы  
д а ух  степеней — что и г-ово 
рить, лучш ее признание  
за сл у г Валентина С тепан о
вича.

У  Саун  Хасановой — ш ли
ф овальщ ицы  и нструм ен 
тальной м астерской цеха  
N° 5 (на сним ке) производ
ственны й стаж  значительно

меньш е, чем у  В. С. Быги- 
на, но в своем отнош ении  
к работе, в стрем лении сде
лать  ее к ак  можно более 
качественно эти  тр уж еники  
абсолю тно схож и. С ауя  Са- 
битовна ведет и больш ую  
общ ественную  работу — она 
член партком а завода.
«Ком м унист, — считав-,
С. С. Хасан ова, — долж ен  
бы ть примером во всем». 
Именно поэтом у реш ила
она ста ть  всесторонне і рэ- 
мотным и образованным  
специалистом . Учи тся  на 
четвертом курсе Уральско
го политехнического и нсти 
ту та .

Ф ото А . Кадочигова.

Не с т а р е е т  душой вет еран
ПРАВО представлять тру- 

босварщиков цеха № 11
филиала Новотрубного за
вода на городской партий
ной конференции доверено 
знатному бригадиру, кава
леру орденов Ленина, Ок
тябрьской Революции, Тру
дового Красного Знамени 
Тихону Павловичу Д ороф ее
ву.

Коллектив, который он

возглавляет, вот уже много 
лет успешно справляется с 
плановыми заданиями и со
циалистическими обяза
тельствами. Задание года 
труженики завершили на 
месяц раньше срока, а за
дание трех лет пятилетки— 
еще в октябре. Дополни
тельно к плану произведе
но 396 тысяч метров труб, 
выход годной продукции

составил 99,89 процента, на 
лицевой счет экономии вне
сено около четырехсот руб
лей. Стабильно перекрыва
ют свои нормы, работают 
без брака члены бригады 
Л. М. Постников, А. В. Ка
ратаев, В. В. Терехиц и 
Н, И. Пименов.

Т. ЧИКИНОВА, 
рабкор.

КРЕПИТЬ МИР
Смена «Д» труболитейно

го цеха завода по ремонту 
горного оборудования под 
руководствам мастера ком
муниста В, И. Вахненко и 
профорга смены крановщи
цы Р. И. Панакшевой соб
ралась на пятиминутку, по
ка не загорел сигнал «Ме
талл пошел*.

— Все познакомились с 
Заявлением Генерального 
секретаря ЦК КПСС Ю. В. 
Андропова? — обратился 
мастер к присутствующим.

— Да, — ответили кам- 
невары.

— Нам надо ответить 
конкретными делами, — до
бавила профорг. — Нам ну
жен мир! Мы поддержива
ем Заявление товарища 
Ю. В. Андропова по поводу 
наращивания ядерного во
оружения в Западной Евро
пе со стороны Соединенных 
Штатов Америки. Есть 
предложение перечислить в 
Фонд мира наш дневной за
работок!

Коллектив смены решил 
обратиться к рабочим, слу
жащим, инженерно-техниче
ским работникам цеха, ве
теранам труда с просьбой

поддержать инициативу 
смены «Д» Во всех сменах 
прошли собрания, на кото
рых трудящиеся цеха вы
сказали в один голос, что 
будут трудиться еще про
изводительней на благо Ро
дины. Таков наш рабочий 
вклад и ответ на агрессив
ные происки империализма.

К концу дневной смены 
«молнии» и заводское ра
дио оповестили о том, что 
коллектив труболитейного 
цеха перечисляет в Фонд 
мира более шестисот руб
лей.

Б. ШИЛЯЕВ, 
рабкор,

* * *
Во всех коллективах сов

хоза «Первоуральский» 
прошли рабочие собрания, 
на которых труженики об
судили Заявление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР Ю. В. Андропова. 
Коммунисты хозяйства на
ряду с обязательствами по 
укреплению трудовой дис
циплины, повышению произ
водительности труда реши
ла внести в Фонд мира

часть заработанных денег, 
— Кому как не HaW, бли

же всех стоящим к земле, 
выращивающим на ней доб
рый урожай, активно бо
роться за мир на планете,
— говорили управляющий 
Талицким отделением ком
мунист Л. М. Зыков, члены 
парткома совхоза звеньевой 
механизаторов Л. Т. Еки
мовских, слесарь машинно- 
тракторной мастерской 
Л. П. Копылов и другие.

Работники поддержали 
это предложение. В Фонд 
мира перечислен одноднев
ный заработок работников 
совхоза — 2726 рублей. 
Больше всех — 660 рублей
— внесли труженики Ново
алексеевской фермы. 454 
рубля перечислил коллектив 
тепличного хозяйства, 416— 
животноводы Талицкого от
деления совхоза. А скотник 
Новоалексеевской фермы 
И. В. Киряков внес 50 руб
лей.

П. ПЕТРОВ, 
секретарь парткома 
совхоза «Первоураль
ский», делегат город
ской партийной конфо» 
ренции.
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Горячий отклик
В рамках Недели дейст

вий против размещения 
«Першингов-2» и крылатых 
ракет в Европе в объедине
нии Первоуральскразнобыт 
прошли митинги, рабочие 
собрания, беседы. Работни
ки высказали единодушную 
поддержку миролюбивой 
внешней политики КПСС и 
Советского правительства. 
Парторганизаторы И. В. Чи
жова, Л. Б. Авдонина, С. Я, 
Исупова, Л. И. Бабина в 
бригадах бытовиков позна
комили с содержанием За
явления Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Ю. В. 
Андропова. Более полутора 
тысяч рублей мы перечис
лили в Фонд мира.

Н. ПАТРАКОВА,
секретарь парторгани

зации объединения.

Р а б о т а е м  
с перспективой

На заседании партбюро 
восьмой автобазы рассмот
рен и утвержден план ра
боты на будущий год. В 
нем нашли отражение воп
росы, которые предстоит 
обсудить коммунистам на 
партийных собраниях, нап
ример, о дальнейшем ук
реплении трудовой дисцип
лины, повышении эффектив
ности использования авто
транспорта, партийном ру
ководстве комсомолом, по
литической учебе членов 
КПСС. Наметили заслуши
вать отчеты коммунистов о 
выполнении уставных тре
бований. В плане есть раз
делы, касающиеся воспита
тельной деятельности. Ра
ботать с перспективой лег
че и отдача больше. Затем 
этот план конкретизируется 
каждый месяц,

В. ОВДИН, 
секретарь партбюро 

автобазы № 8 .

Ю р и с т  
проводит беседы

Вопросы укрепления тру
довой дисциплины — в 
центре внимания партийной 
организации совхоза «Ви
тимский». Они рассматрива
ются на собраниях, агитато
ры проводят беседы, высту
пают руководители. По пла
ну идеологической работы 
намечены лекции на эту те
му. С одной из них высту
пил перед доярками и м е
ханизаторами юрист В. И. 
Швецов.

Ч. ЛАДЫГИН, 
секретарь партбюро.

Актуальный вопрос
На заводе труб « а т ы х 

строительных конструкций 
состоялось открытое пар
тийное собрание с повест
кой о развитии и повыше
нии эффективности бригад
ной формы организации и 
стимулирования труда в 
свете постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. С докла
дом выступила начальник 
отдела организации труда 
и зарплаты М. В. Цепенни- 
кова. Деловые предложе
ния высказали председа
тель совета бригадиров 
И. Д. Дымов, секретарь ко
митета комсомола Г. А. За
белина и другие. Главное, 
на что коммунисты обрати
ли внимание, — это усиле
ние воспитательной работы 
в низовых звеньях. Свыше 
80 процентов трудящихся 
объединены в бригады. Те
перь надо создавать пар
тийные, профсоюзные, ком
сомольские группы, в бри
гадах будут утверждены и. 
парторганизаторы.

Й. БАННОВ, 
секретарь партбюро.
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■  ФОРМА ТРУДА — БРИГАДНАЯ

РЕШАЕТ КОЛЛЕКТИВ
В начале декабря на 

седьмом участке завода ж е
лезобетонных изделий и 
конструкций вспыхнула ог
нями новогодняя елка. Кол
лектив завершил програм
му третьего года одиннад
цатой пятилетки и трудится 
сейчас в счет 1984-го. На 
1 2 2 ,6  процента выполнила 
ноябрьское задание одна 
из лучших бригад, которой 
руководит Леонид Петро
вич Голубятников. Она не
однократный победитель в 
социалистическом соревно
вании, не имеет нарушений 
трудовой и общественной 
дисциплины. С декабря 
формировщики решили
применить коэффициент 
трудового участия.

— Дело это не терпит 
спешки, волевых решений,

говорит секретарь парт
бюро завода С. А. Ячме- 
нев. — Надо, чтобы сами 
рабочие пришли к понима
нию, как положительно дей
ствует эта форма организа
ции труда на микроклимат 

коллективе, насколько 
повысит ответственность 
каждого и за свой груд, и 
за общее дело. Ведь поче
му пока только в одиннад
цати бригадах из 43 приме
няется КТУ? Потому что во 
многих, к сожалению, есть 
рабочие, не надеющиеся на 
себя, не желающие рабо
тать в полную силу для со
ответствующего заработка. 
Уравнительное распределе
ние ««работной платы их 
вполне устраивает. Вот они 
и возражают против приме
нения КТУ. В один миг та
ких не переубедишь.

— Да, работать прихо
дится много, — подтверж
дает инженер отдела орга
низации труда Н. Д. Зенко- 
ва. — Велика сила привыч

ки. Ведь и на единый наряд 
в свое время у нас пере
ходили с большими сомне
ниями, с трудом. То же и с 
КТУ. Но хоть и медленно, а 
дело движется вперед. В 
начале года всего несколь
ко бригад применяли КТУ, 
сейчас уже одиннадцать. 
Уверены, что эта прогрес
сивная форма получит на 
заводе прочную прописку.

На двенадцатом участке 
две бригады работают — 
столяры С. М. Волегова и 
станочники А. П. Ершова. 
В общем они трудятся в 
равных условиях и взаимо
связаны. Столяры перешли 
на работу по КТУ. Сергей 
Михайлович Волегов рас
сказывает, ч'то это сразу 
почувствовалось в бригаде: 
никто не »**сгел работать 
хуже товгп " 1  — заговори
ло самолюо».»* никто не за
хотел терять в зарплате — 
повысилась дисциплина, 
больше творчества стало в 
работе, улучшилось качест
во изделий. Сами столяры 
почувствовали, как «тя
нул их КТУ.

Соседняя же бригада — 
А. П. Ершова — с интере
сом наблюдала за товари
щами. Станочники убеди
лись, что с КТУ стало не 
хуже, а лучше. Об этом 
же говорили в беседах, 
приводя примеры, агитато
ры. На заседаниях совета 
бригадиров, которым руко
водит коммунист М. М. 
Кетов, вопрос этот не схо
дит с повестки дня. На 
идеологических оператив
ках у директора завода то
же постоянно задается на
чальникам цехов, участков 
вопрос: в каком состоя
нии внедрение КТУ ■ 
бригадах?

С ПЕРВОГО ДНЯ
Вера Федоровна .Матвее

ва работает на птицефабри
ке со дня ее основания. 
Человек деятельный, общи
тельный, она активно уча
ствовала в становлении 
коллектива. Вскоре назначи
ли коммуниста Матвееву 
бригадиром яйцесклада. С 
хрупким товаром имеют де
ло женщины, но боя яиц у 
них почти нет. А ведь поза
ботиться надо и о  том, что
бы в продаж^ поступали 
яйца сортированные, чистые, 
имеющие хороший товарный 
вид. Ноябрьский план 
бригада выполнила на 107 
процентов.

Нравится рабочим, ком
мунистам хозяйская струн
ка у Веры Федоровны. Вот 

избрали они ее председа
телем группы народного 
контроля. Наладила Матвее
ва эту работу: регулярно

проводятся рейды, провер
ки, как складируются кор
ма, экономно ли расходу
ются, насколько качествен
но проходит сбор яиц. Ру
ководители фабрики внима
тельно относятся к реко
мендациям народных конт
ролеров, издают приказы 
по устранению недостатков.

Активно выполняет В. Ф. 
Матвеева партийные пору
чения, являясь членом го
родского комитета КПСС. 
На фабрике всегда прислу
шиваются к замечаниям, со
ветам ударника коммуни
стического труда. Находит 
она время- для учебы в го
родской школе партийно-хо
зяйственного актива и в ’по
литшколе на фабрике.

Ю. НИКУЛИН, 
секретарь 

парторганизации 
птицефабрики.

И вот на одном из соб
раний станочников брига
дир А, П, Ершов уже убе
дительно заговорил, что 
все увидели, как помогает 
КТУ воспитывать у каждого 
добросовестное творческое 
отношение к труду. Реши
ла бригада с нового года 
применить его.

Коммунисты были на за
воде запевалами этого хо
рошего дела. Формовщики 
Т, Д. Ватолиной, арматур
щики Н. В. Волобуевой изу
чили опыт коллективов дру
гих предприятий, выяснили 
все волновавшие их вопро
сы. Поначалу случались не
доразумения, которые сра
зу же разрешались. Теперь 
бригадиры говорят, что 
КТУ ни у кого не вызывает 
недовольства, что это — хо
роший, действенный фак
тор самоуправления в 
бригаде. Он способствует 
развитию экономического 
мышления рабочих.

— На открытом паотий- 
ном собрании, на заседани
ях партбюро обсуждались 
вопросы бригадной формы 
труда, применения КТУ в 
коллективах, — говорит 
С. А. Ячменев. — В школах 
экономического образова
ния тоже уделяется боль
шое внимание изучению 
прогрессивных форм орга
низации труда и распреде
ления заработной платы. 
Надеемся, что будущий год 
будет более результатив
ным.

То, что ведется на заводе 
целенаправленная разъясни
тельная работа в бригадах, 
что участвуют в ней ье 
только коммунисты, но и 
профсоюзный актив, пропа
гандисты, политинформато
ры, агитаторы, — доста
точное основание, чтобы 
согласиться с мнением сек
ретаря партбюро.

М. ЛАРЬЯНОВСКАЯ.
ПЛІШІІІІІШШШІІШІШІІШ

■  РАССКАЗЫ 0  ДЕЛЕГАТАХ

Р А Б О Ч И Й

Х А Р А К Т Е Р
— Хочу учиться на тока

ря, — так написал в своем 
заявлении при поступлении 
в шестое профтехучилище 
шестнадцатилетний паренек. 
Теперь Ю. Н. Кормильцев 
не помнит, почему эту про
фессию предпочел. Знает од
но: выбор сделал правиль
ный.

Юрий Николаевич Кор
мильцев работает токарем 
без малого двадцать лет. 
Из них последние четыр
надцать — на Билимбаев- 
ском экспериментальном за
воде строительных конст
рукций и деталей. Он хоро
шо помнит год поступления 
на предприятие. Новичок 
через несколько месяцев вы
шел победителем соревнова
ния, стал ударником комму
нистического труда. Комму
нисты приняли его в свои 
ряды.

С 1970 года он бессмен
ный депутат Билимбаевско
го поселкового Совета. В 
поселке хорошо знают это
го депутата, к которому 
можно прийти по любому 
вопросу и всегда найти со
вет, поддержку, помощь. 
Чем только ему ни прихо
дилось заниматься за три
надцать лет; ремонтом до
рог и домов, прокладкой 
труб для стока воды на до
роге, озеленением, работать 
с трудными подростк ши, 
организовывать досуг моло-. 
дежи, рейды, спортивные со
ревнования.

Сейчас Юрий Николаевич 
возглавляет постоянную де
путатскую комиссию по 
культуре. В цехе ремонта 
механизмов избран секрета
рем парторганизации.

Но несмотря на многочис
ленные общественные дела 
и обязанности, главным в 
его жизни остается работа. 
Любимая работа. Три знака 
«Победитель соцсоревнова
ния», знак «Ударник деся
той пятилетки», Почетная 
грамота Министерства лес
ной и деревообрабатываю
щей промышленности за 
второй квартал нынешнего 
года, — все и не перечис
лишь. Кроме того, Ю. Н. 
Кормильцев — активный 
рационализатор. Два-три

рацпредложения в год ста» 
ло для него правилом,

— У меня специальность 
такая, — говорит Юрий 
Николаевич, — что постоян
но нужно думать, изобре
тать, что-то усовершенство
вать. Д а спросите об этом 
любого токаря — то же са
мое скажет. Иногда дель
ные мысли приходят в ра
боте. Но чаще, конечно, за
ранее задаешь себе 'цель, 
как, например, сэкономить 
побольше металла на этой 
операции, и начинаешь ду
мать, искать, тщательно 
анализировать.

Есть у токаря Ю. Н. Кор- 
мильцева личное клеймо, 
своя рабочая марка, кото
рую надо держать. В цехе 
ремонта механизмов всего 
лишь три токаря имеют 
клеймо качества.

Как-то в августе Юрий 
Николаевич заглянул в ше
стое профтехучилище, в ко
тором сам когда-то учился, 
и поинтересовался, как идут 
дела с набором токарей. 
Радоваться особо было не
чему: популярность этой
очень нужной профессии 
среди школьников снизи
лась. Тогда Юрий Николае
вич в начале учебного года 
пошел в подшефную школу 
№ 22 н организовал там. 
токарный кружок. Маль
чишки, в основном восьми
классники, стоящие накану
не выбора жизненного пути, 
занимаются здесь охотно.

Сам Ю. Н. Кормильцев 
недавно получил еще одну 
специальность — электро
сварщика.

— Вообще-то из токарей 
я уходить не собираюсь, — 
улыбается Юрий Николае
вич, — но и вторая профес
сия мне не помешает. В 
жизни все нужно уметь.

На одном из стендов, рас
сказывающих о художест
венной самодеятельности за
вода, всматриваюсь в зна
комое лицо — фотограф за
печатлел Юрия Николаеви
ча в разудалом прыжке 
украинского «Гопака».

— И это умеете?
— Да, — смеется он.

О. АЛЕКСЕЕЗА.

Авторитетом и уважением пользуется в коллективе 
шестого цеха производственного объединения «Хром
пик» В. А. Новоселов. Владимир Афанасьевич награж
ден орденом «Знак Почета». Коммунист ведет большую 
общественную работу. Нынче избран членом парткома. 
Его часто можно встретить в подшефном микрорайоне, 
он заботится о воспитательной работе с подростками и 
взрослым населением. Немало забот у него и как у за
местителя председателя совета бригадиров. Владимир 
Афанасьевич будет в числе делегатов-хромпиковцев на 
городской отчетно-выборной партийной конференции. 

На снимке; Владимир Афанасьевич Новоселов.
Фото Н. Булыгина.

■  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ  — 
БОГАТСТВО КАЖ ДОГО

ФИЗКУЛЬТУРЕ И СПОРТУ- 
МАССОВОСТЬ

Продуманный, организо
ванный отдых, благоприят
ные возможности для него 
— одно из важнейших ус
ловий нравственного и фи
зического здоровья людей, 
их высокоэффективной ра
боты в различных сферах 
народного хозяйства, креп
кой дисциплины труда. Сле
довательно, разумное ис
пользование человеком лич
ного досуга — проблема 
общественная, государст
венная. Пути ее решения 
многогранны. Они в нынеш
нем году четко определены

июньским Пленумом ЦК 
КПСС, который поставил в 
этой связи перед партийны
ми, советскими органами, 
общественными организа
циями, хозяйственными ру
ководителями конкретные 
задачи. Большое внимание 
уделено, в частности, даль
нейшему развитию физкуль
туры и спорта.

Как эти указания выпол
няются в нашем городе? 
Во-многом успех определя
ет материальная база. Се
годня в Первоуральске три 
стадиона, 24 футбольных

поля, Дворец имени 50-ле
тия ВЛКСМ, 38 спортивных 
залов, два закрытых пла
вательных бассейна, четыре 
лыжных базы, более 120 
баскетбольных, волейболь
ных площадок...

Располагает город и пред
ставительными кадрами в 
области физкультуры и 
спорта. Только преподава
телей и других специалис
тов у нас почти 160 чело
век, из них половина с выс
шим образованием. Трене
ров и инструкторов как 
штатных, так и работающих 
на общественных началах 
около пяти тысяч, более 
двух с половиной тысяч 
спортивных судей, из них 
162 имеют всесоюзную, 
республиканскую либо пер
вую категорию.

Имеется база, а люди, их 
опыт и знания позволяют 
использовать ее с пользой. 
И результаты есть, разу

меется. В городе культиви
руются 30 видов спорта, 
создано 76 коллективов 
физкультуры, объединяю
щих более 60 тысяч чело
век. Ежегодно 15— 16 ты
сяч первоуральцев сдают 
все нормы комплекса ГТО, 
почти 200 — высшего раз
ряда, более 11 тысяч — 
второго, третьего и юноше
ского разрядов. Есть другие 
достижения. Поэтому не
сколько лет Первоуральск 
занимает классные места в 
областном социалистическом 
соревновании по постанов
ке физкультурно-спортивной 
работы.

Словом, успехи налицо, 
но они ни в коей мере не 
могут стать поводом для 
самоуспокоения. Кто, напри
мер, те 15— 16 тысяч, что 
по официальным отчетам 
ежегодно становятся знач
кистами комплекса ГТО? 
Оказывается, две трети их

—• это учащиеся школ н 
профессионально - техниче
ских училищ. И только 
треть — около пяти тысяч 
— трудящиеся промышлен
ных, строительных и других 
организаций, учреждений, в 
общей сложности которых 
87 тысяч человек. Выводы 
очевидные: подлинно массо
вый охват всех трудящих
ся, а тем более населения, 
спортом и физической куль
турой — дело будущего, 
Как его приблизить?

Прежде всего необходимо 
развивать материальную ба
зу, особенно по месту жи
тельства, содержать в долж
ном состоянии то, что уже 
имеется. Как в первом, так 
и во втором случаях есть 
где руки приложить.

Еще в январе 1980 года 
сессия городского Совета 
приняла решение о подго
товке к 250-летию Перво
уральска. Был разработал

Признаться, до сего вре
мени мне не приходилось 
видеть, если можно так 
выразиться, более человеч
ной целевой комплексной 
программы. Называется она 
«Пятилетка здоровья ново
трубников». В аннотации 
сказано, что программа со
ставлена «для целенаправ
ленной работы по улучше
нию условий труда, быта, 
охраны здоровья и продле
ния творческого долголетия 
трудящихся». О том, что на 
Новотрубном заводе твор-

свежегв воздуха для опе
ратора автомат-стана тру
бопрокатной установки 
«220». Решен вопрос и со 
строительством новых быто
вых помещений для про
катчиков. К концу пятилет
ки у нас будет удобный 
здравпункт и даже русские 
бани.

Кстати, о бытовых поме
щениях. Сейчас уже не 
редкость на предприятии, 
когда, возвращаясь со сме
ны, рабочие желают друг 
другу: «С легким паром!»,

*3а образцовые условия труда

П Я Т И Л Е Т К А
З Д О Р О В Ь Я

ческое долголетие трудя
щихся — одна из главных 
забот, говорит тот факт, что 
осуществление мероприя
тий «Пятилетки здоровья» 
находится под непосредст
венным контролем директо
ра завода Ф. А. Данилова. 
Авторитетен и круг лиц, 
которые отвечают за осу
ществление намеченного: 
главный инженер Э. О. Но- 
дѳв, главный врач медсан
части Новотрубного завода 
А. Ф. Соловьев, председа
тель профсоюзного комите
та1 предприятия Г. А. Федо
тов и другие. В программе 
предусмотрено все: от ор
ганизации диетического пи
тания в заводской столовой 
до строительства загород
ного отделения реабилита
ции больных с инфарктом 
миокарда. Все, о чем пой
дет речь дальше, воплоще
ние в жизнь «Пятилетки 
здоровья».

...В цех пришла врачебно
инженерная бригада! Повто
рюсь: весьма авторитетная. 
Главный инженер Э. О. Но- 
дев, зам. главного врача 
С. Ф, Томковид и другие. 
Вначале не каждому на
чальнику цеха нравились 
такие визиты. Хорошо, ко
нечно, что после работы 
ведущие специалисты мед
санчасти проведут прием в 
здравпункте. А вот когда 
соберутся у тебя в кабине
те да начнут высказывать 
свои замечания по поводу 
недостаточной вентиляции, 
обогрева, сквозняков — 
как-то неуютно становится. 
Но вскоре к врачебно-ин
женерным бригадам отно
шение изменилось. И вот 
почему.

— Все рекомендации та
ких бригад взяли на учет, 
— говорит начальник перво
го цеха Герой Социалисти
ческого Труда А. Н. Ячме
нев. — А по приказу ди
ректора завода они долж
ны выполняться в строго 
указанные сроки. Причем 
в этом направлении цехо
викам оказывается полная 
поддержка. Так, в нашем 
цехе-ветеране очень опе
ративно была смонтирована 
закрытая кабина с подачей

потому что с удовольствием 
и с пользой для здоровья 
после горячей работы по
мылись в бане. Когда 
строили новые ■ бытовые по
мещения в третьем цехе, 
врачи рекомендовали изыс
кать место для хороших 
парилок, удобных раздева
лок. Цеховикам идея пон
равилась, и сейчас не нара
дуются. Есть такая баня в 
цехе № 17, скоро будет в 
первом.

На предприятии ведется 
профилактическая работа 
против профессиональных 
заболеваний. Не только в 
здравпунктах, а прямо на 
рабочих местах. Например, 
на участках с большой виб
рационной нагрузкой есть 
небольшие кабинеты, куда 
рабочего приглашают на не
сколько минут для профи
лактической гимнастики.

Центром профилактиче
ской работы стал заводской 
санаторий - профилакторий. 
Только нынче в нем отдох
нули и поправили здоровье 
2580 новотрубников. При
чем прошли курс оздоров
ления все трудящиеся е 
профессиональными забо
леваниями, диспансерные 
больные, рабочие с основ
ных и тяжелых участков, К 
их услугам два физиотера
певтических кабинета, кис- 
лородотерапия, ингалято
рий, водолечебница с йодо
бромными, углекислыми, 
хвойными и морскими ван
нами. Проводится лечебно
физкультурный массаж, есть 
стенка здоровья, отдыхаю
щим дают разнообразные 
минеральные воды. Начато 
строительство новой грязе
лечебницы.

— Кроме определенного 
режима, у нас налажено 
рациональное питание, — 
говорит главный врач про
филактория Р. К. Юркова. 
— Круглый год «зеленый, 
витаминизированный стол» 
с овощами и фруктами. Для 
больных — диета. Кстати, 
стоимость ежедневного пи
тания два рубля 50 копеек 
да плюс дотация, которую 
дирекция выделяет еже
годно.

Известно, сколь важно

для здоровья рвцививль-
иое питание. В заводской 
столовой № 64 выделен зал 
для диетического питания.
А с нового года на диети
ческом питании будет спе
циализироваться столовая 
№ 18. Работники здрав
пунктов следят за тем, что
бы в цехе всегда работали 
сатураторы с газированной 
водой. Санитарные посты 
контролируют культуру, чи
стоту в пределах нормы на 
рабочих местах. Постоянно 
читают лекции о вреде ку
рения, алкоголя для здо
ровья человека.

Большое внимание уде
ляется диспансеризации ра
ботников, которые в тече
ние недели обследуются в 
медсанчасти на сердечно
сосудистую патологию. Еже
годно около пяти тысяч че
ловек, занятых тяжелым 
ручным трудом, проходят 
полное медицинское обсле
дование. Особая забота 
проявляется о ветеранах 
труда и Великой Отечест
венной войны. Как правило, 
путевки на отдых и лечение 
им предоставляются бес
платно.

Сегодня на Новотрубном 
заводе трудится 42 процен
та женщин, Их здороьье 
требует особой заботы. Ни
когда не забывают о буду
щей матери. Например, в 
специальном разделе пла
на оговорено не только 
трудоустройство беремен
ной женщины, но и органи
зация ее питания в завод
ских условиях. Они регист 
рируются в столовых № 18 
и № 64. Заместитель глав
ного врача медсанчасти 
Л. В. Калашникова утверж
дает им необходимую дие
ту. Женщин не только вкус
но и рационально кормят, 
но и обеспечивают необхо
димым набором продуктов 
питания. Причем дирекция 
предприятия выделяет оп 
ределенную дотацию для 
усиления их питания.

Как видите, «Пятилетка 
здоровья» — для каждого 
новотрубника. На предприя
тии большое значение для 
продления творческого дол
голетия трудящихся имеют 
традиционные меры: выде
ление путевок на курорты 
и а дома отдыха, напри
мер. Кроме плановых 1100 
путевок в год, выделяемых 
обкомом профсоюза, по 
коллективному договору 
дирекция ежегодно выде
ляет около 150 тысяч руб
лей для приобретения до
полнительных путевок. Ну, 
а к услугам тех, кто жела
ет поправить здоровье и 
отдохнуть в местных усло
виях, базы отдыха «Бод
рость» и «Светофор», дом 
отдыха «Сосновый бор».

Заместитель председате
ля профкома завода В. А. 
Симаков совершенно пра
вильно сказал: «Здоровье
человека, его настроение— 
самое необходимое условие 
для успешной работы пред
приятия». Что ж, мы убеди
лись, что на Новотрубном 
заводе умеют заботиться о 
здоровье рабочего.

Т. ВАЖЕНИНА.

S! Первоуральцам — отличный сервис К о л о н  к ш
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К У Р С О МКоллектив усилительного 
пункта городского узла
связи небольшой — 13
человек. Но, как он уже не 
раз доказывал, ему по пле
чу серьезные задачи. Рас
ширение радиотрансляцион
ной сети, введение новых
радиолинейных каналов, 
улучшение связи между на
селенными пунктами — все 
это наши заботы. Ядро кол
лектива составляют опыт
ные кадровые работники, 
что трудятся здесь около
двух десятков лет. Мастер
ству у них учится моло
дежь, пришедшая в коллек
тив сравнительно недавно. 
Все работники имеют выс
шее или среднетехническое 
образование, либо учатся в 
техникуме.

Последние годы все мы 
работаем по личным твор
ческим планам, которые 
включают в себя повыше
ние квалификации, изуче
ние новинок технической 
связи, общественную рабо
ту.

За последний год вырос
ла партийная организация. 
Пришли работать электро
механиками коммунисты 
В. А. Нарбутовских, Н. Н. 
Возжаева, а в августе ны
нешнего года мы приняли 
кандидатом в члены пар
тии С. Е. Крысову. Они и 
стали моими первыми по
мощниками. А задачи перед 
коллектором стоят не прос
тые: перевести жилые рай
оны поселка Динас и Кора
бельной рощи на трехпро
граммное радиовещание, за 
действовать 60 радиолиней
ных каналов, увеличить чис
ло каналов зональной те
лефонной связи, а такж е на 
Ревду и Нижние Серги,
улучшить связь с Новоут- 
кин-ском и совхозом «Перво
уральский». Думаю, что кол
лектив справится с ними.

П. КАДИЛОВ, 
секретарь парторганиза
ции городского узла 
связи, делегат XXIX го
родской партийной кон
ференции.
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Универмаг «Ма
лыш» пользуется 
большой популяр
ностью у детворы. 
Юных покупателей 
и их родителей 
обслуживает ком- 
сомольско - моло
дежный коллектив, 
используя совре
менные формы и 
методы торговли. 
Продавец - к о н 
сультант Лариса 
Бевза работает не
давно, но умеет 
хорошо обслужить 
покупателя. И в 
коллективе Ларису 
уважают: ее ком
сомольское пору
чение — физорг. 
Фото Е. Фролова.

Д Л Я  ДЕТЕЙ НИКАРАГУА
В нашем городе 28 школь

ных клубов интернацио
нальной дружбы. Главная 
их задача — борьба за мир, 
дружба и солидарность с 
детьми всех стран. В сен
тябре в школах прошла Не
деля, посвященная Эстафе
те мира детей Европы, в 
октябре — Неделя дейст
вий за разоружение, в нояб
ре — операция «Венсере- 
мос» в защиту народа Ни
карагуа. КИДы города го
рячо откликнулись На Заяв
ление Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Ю. В. Анд
ропова. Состоялись уроки 
мира, антивоенные митинги, 
конкурсы политической пес
ни и плаката, рисунков, 
стихов о мире, ярмарки со
лидарности, трудовые вах
ты, средства от которых бы
ли перечислены в Фонд ми
ра.

Общегородской стала опе

рация «Венсеремос». Ребята 
собирали посылки со школь
ными принадлежностями 
для детей Никарагуа. Ак
тивное участие в этом при 
няли КИДы всех школ го
рода. 8 декабря «контей
нер мира № 311661067» от
правился в Ленинград, от
куда на теплоходе «Алапа 
евск» будет доставлен де
тям Никарагуа.

Отправить подарки по
могли школьникам А. А. 
Бровков, почетный работ
ник флота. А. А. Безуглый, 
работник Балтийского мор
ского пароходства из Л е
нинграда, председатель Пер
воуральского горкома об
щества Красного Креста 
Л. И. Рыбакова и работни
ки трансагентства А. С. 
Дворецкая, М. Д . Самой
лов, А. М. Несытых.

Л. БЕЛЯЕВА, 
руководитель 

городского КИДа 
«Планета»,

обширный план по улучше
нию физкультурно-спортив
ной базы. Два года спустя 
собрание городского партий
но-хозяйственного актива 
одобрило комплексный план 
до конца пятилетки. В обо
их случаях содержались 
подробные мероприятия по 
расширению материальной 
базы. Планы выполняются 
плохо, медленно.

Правда, в последнее вре
мя кое-что сделано в этом 
направлении в рудоуправле
нии, на Магнитке. Но доб
рый пример горняков не 
нашел последователей. Это 

, относится к руководителям 
Новотрубного завода, заво
да трубчатых конструкций, 
предприятий Билимбая, Се
верки, Кузино.

Несколько примеров На 
сегодня в городе всего-на
всего четыре стрелковых ти
ра, а тир филиала Ново
трубного завода в таком

состоянии, что эксплуатиро
вать его нельзя. Почги 10 
лет завод-гигант не собе
рется с силами либо рекон
струировать нехитрое соору
жение, либо построить но
вое. В микрорайонах всего 
девять стационарных ледя
ных кортов, а строительство 
новых, как и вообще мини- 
стадионов, ведется крайне 
медленно. Многие предприя
тия имеют сейчас загород
ные базы отдыха. Как пра
вило, у водоемов, в живо
писных местах. Но редкость 
на них простейшие плава
тельные бассейны, освещен
ные лыжные т р а с с ы .  
Средств они, не требуют 
особых, просто руководите
ли предприятий, комитеты 
профсоюзов не уделяют 
этим вопросам внимания. А 
исполком городского Сове
та не проявляет должной 
требовательности, настойчи
вости.

Да, фигурируют в отче
тах десятки спортивных 
площадок. Но многие за
пущены, их оборудование 
нужно ремонтировать, заме
нять. Какими силами это 
делать? Резонно исполь
зовать тут такие формы 
работы, как субботники, 
воскресники. С массовым 
привлечением населения, мо
лодежи, комсомольцев. Ши
рокое поле организаторской 
деятельности открывается 
тут и городскому комитету, 
и заводским комитетам 
комсомола, депутатам в 
своих избирательных окру
гах.

Пока же, следует приз
нать, материальная база не 
отвечает требованиям вре
мени. Но она, какой бы хо
рошей ни была, сама по се
бе не может решить пробле
мы. Чтобы приобщение к 
физкультуре и спорту ста
ло постоянным, массовым,

нужна целенаправленная и 
последовательная организа
торская, воспитательная ра
бота. Формы и методы ее 
разработаны. Как показы
вает опыт, наиболее эффек
тивны массовые спортивные 
мероприятия типа дней бе
гуна, лыжника и т. д. Но 
проводятся они у нас ред
ко, не отличаются выдум
кой, творчеством — дейст
венными мобилизующими 
факторами. И вина здесь 
не только спортивных орга
низаторов, но опять же и 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций. Доста
точно вспомнить практиче
ски сорванный по вине по
следних спортивный семей
ный праздник, неплохо заду
манный в городском парке 
культуры и отдыха нынеш
ним летом.

Группы здоровья, клубы 
любителей различных видо» 
спорта С учетом возрастов. .

Многие формы организаци
онно-массовой работы еще 
не иопользуются у  нас в 
полной мере.

Эти и многие другие не
достатки не так уж  и труд
но изжить, если серьезно, 
со всей ответственностью 
заняться ими людям, кото
рым доверен важный уча
сток работы. Именно такой 
подход к делу обязателен. 
А исполкомам городского, 
сельских и поселковых Со
ветов, их соответствующим 
постоянным комиссиям, гор- 
спорткомитету следует по
стоянно держать положение 
дел на контроле, строже, 
принципиальнее спрашивать 
за срывы, упущения, факты 
равнодушного отношения к 
проблемам развития физ
культуры и спорта.

С  НИКИТИН, 
заместитель 

председателя 
горисполкома,

М И Л И Т А Р И З А Ц И Я
Японское правительства 

разрабаты вает планы уско
рения милитаристских при
готовлений в  стране на бли
жайшие годы. С этой целью 
оно намерено пересмотреть 
утвержденные в 1976 году 
«Основные принципы обо
ронной политики», представ
ляющие собой долгосрочную 
программу наращ ивания 
вооруженных сил Япония.

Не секрет, что Вашинг
тон, особенно с приходом к 
власти администрации Р ей
гана, настойчиво добивается 
от Японии ускоренного вы 
полнения и значительного 
расширения осущ ествляемых 
в настоящее время военных 
программ. В Пентагоне, в 
частности, стремятся, что
бы эти программы обеспе
чивали выполнение Япони
ей функций «обороны» мор
ского и воздушного прост
ранства на расстоянии в 
1000 миль от японских бе
регов, иначе говоря, чтобы 
Япония взяла на себя функ
цию «полицейского» в об
ширном районе западной 
части Тихого океана, кото
рую до последнего времени 
выполнял 7-й американский 
флот.

Требования Пентагона от
вечают растущим амбици
ям японских правящих кру
гов, особенно военщины, не 
скрывающих стремления к 
превращению Японии в 
мощную военную держ аву, 
к гегемонии в Азии. То, что 
намечалось осуществить по 
долгосрочной программе на
ращивания военной мощи, 
в значительной мере будет 
осуществлено еще до конца 
нынешней «оборонной» пя
тилетки (1983— 1987 гг.). 
Так, число всепогодных ист
ребителей « F -15» возр астет 
до 400 (всего иа 30 машин 
меньше, чем по долгосроч
ной программе), противоло
дочных самолетов «Р-ЗС» 
до 190 (при цели 220). Пол
ностью будут реализованы 
цели по другим видам воо
ружений. В связи с этим 
военное ведомство присту
пило к разработке нового 
милитаристского плана, рас
считанного до 1990 года. 
Упор в нем делается на 
усиление бронетанковых 
сил, в частности соедине
ний, расположенных на са
мом северном из Японских 
островов — Хоккайдо. На 
их вооружение поступят но
вые танки и мощные броне
транспортеры, не уступаю
щие имеющимся на воору
жении в странах НАТО.

Планы форсирования ми
литаристских приготовле
ний в Японии тесно связа
ны с курсом нынешнего 
правительства Я. Накасонэ 
на укрепление военного со
юза с США, усиление сот
рудничества с рейгановской 
администрацией, объявив
шей о начале «крестового 
похода» против всех сил 
мира и прогресса.

М ежду тем в стране рас
тут экономические пробле
мы, разрешением которых 
правительство не занимает
ся. 1821 .японская компания 
потерпела финансовый крах 
в ноябре. Это самое боль
шое число банкротств за ме
сяц в послевоенные годы. 
Говорится в сообщении мест
ной исследовательской орга
низации по проверке креди
тоспособности.

Общественность Японии 
всерьез озабочена опасны
ми планами правящих кру
гов страны. Она решительно 
выступает против милита
ризации Японии, все боль
шего втягивания ее в аван
тюры Вашингтона.

А. БИРЮКОВ, 
обозреватель ТАСС»
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I "легкоатлетов
В пятый раз состоя

лось зимнее первенство 
города по легкой атле
тике. Пробег на 20 кило
метров был организован 
городским комитетом по 
физкультуре и спорту 
совместно с городским 
клубом любителей бега 
«Надежда».

Теплая погоде сделала 
трассу очень трудной. 
Проходила она по про
спекту Космонавтов, ули
це III Интернационала, 
п<Э лесным дорогам и 
возвращалась от бывше
го Талицкого переезда к 
стадиону Новотрубного 
завода.

В трудной борьбе по
беду одержал мастер за
вода по ремонту радио
телевизионной аппарату
ры Юрий Степанов, по
казавший время I час 
13 мин, 53 сек. Это его 
третья победа на этой 
трассе. На втором месте 
—  новотрубник Влади
мир Попов, который пос
ле длительного переры
ве вновь принял участие 
в пробеге. Третий ре
зультат показал ново
трубник Александр Нес- 
теркин.

Среди сорокалетних 
бегунов вперед вышел
рабочий цеха № 1 Ново
трубного завода Генна
дий Кощеев, Как всегда, 
в самой старшей воз
растной группе победил 
прокатчик цеха № 7
этого же предприятия 
Александр Тюльканов.

У женщин первой была 
на финише Валентина 
Михеева, физорг цеха 
№ 11 Новотрубного за
вода, установившая ре
корд трассы для жен
щин.

Представительница про
изводственного объеди
нения «Хромпик» Ин
га Кузнецова — на вто
ром месте и лаборантка 
ГПТУ № 7 Тамара
Письменная — на треть
ем. Тамара привлекла к 
оздоровительному бету 
и своего отца, Петр Иса
кович прибежал к фини
шу вслед за дочерью.

Д. ДЕРЯБИН,
председатель совета
клуба «Надежда».

Т у р н и р
волейболистов
В Свердловске прошел 

турнир по волейболу 
среди школьников, по
священный Неделе дей
ствий против размещ е
ния «Першингов-2» и 
крылатых ракет в Евро
пе. Юные волейболистки 
Свердловска, Полезско- 
го, Первоуральска встре
тились в соревнованиях, 
проводимых под лозун
гом «Мир — детям всей 
планеты». Перед откры
тием турнира состоялся 
митинг, на котором вы
ступили представитель 
Свердловского горкома 
ВЛКСМ И. Букяев, вете
ран войны Ф. Г. Коро
вин, чемпионка XX Олим
пийских игр, пятикратная 
чемпионка страны, мас
тер спорта Н. Б. Радзе- 
вич, участницы турнира.

А потом, начались со
ревнования. Команда 
Первоуральской детско- 
юношеской спортивной 
школы гороно, в кото
рую входят семиклассни
цы школы № 10 Таня 
Краснова, Эля Гиздатоеа, 
Оля Головизнина и дру
гие, выступила неплохо, 
заняв третье место.
М. ГОЛОВКО, тренер.

V юных участвуй детско
го вокального ансамбля
♦Искорка» репетиций пре
вратилась в грустное рас
ставание: Юля Мячина, за 
нимавшаяся в ансамбле со 
дня его создания, уезжала 
е родителями в другой го
род. Наталья Сергеевна
Старцева села к роялю и 
заиграла любимые песни 
«искорок»: «Дельфиненок»,
«Солнечная капель», «Шли- 
гуляли ботинки».

«Искорке» скоро три го
да. Ансамбль — ровесник 
хоровой студии «Юные го
лоса», созданной во Двор
це культуры «Строитель». С 
самого основания студией 
руководит Наталья Серге
евна Старцева, После окон
чания музыкального фа
культета Свердловского 
пединститута она вернулась 
преподавать в родную шко
лу № 32.

— В школе ие было воз
можности реализовать все 
планы, — рассказывает На
талья Сергеевна, — на урок 
пения отводится только 
один час в неделю. Поэто
му, когда предложили воз
главить хоровую студию, 
согласилась сразу. Кстати, 
многие из моих учеников 
стали первыми хористами.

Н. С. Старцева и другие 
преподаватели студии ре
шили, что никаких конкур
сов новичкам они устраи
вать не будут, а примут 
всех желающих. Наталья 
Сергеевна убеждена, что 
петь можно научить любого 
человека. И чем раньше, 
тем лучше. Самое главное 
— желание. А его студий
цам не занимать. Каждая 
репетиция для них как 
праздник. Это по многочис
ленным признаниям самих 
ребят. Неявка на занятие 
приравнивается к ЧП. 
Все больше убеждаюсь в 
том, что уроки и репетиции 
здесь поставлены на самую 
серьезную основу.

В студии одиннадцать 
опытных педагогов. Л. А. 
Ершова, Г. П. Шутова, 
В В. Назмеева, Е. В Ши- 
бакина, В. И. Деянов ведут 
хоровой класс, фортепиано, 
занятия по сольфеджио и 
музыкальной литературе.

Как и в общеобразова
тельной школе, у всех есть 
дневники. Оценки ставятся

на ^аждам занятий Ребята 
относятся к урокам щ сту
дии серьезно Мама Славы 
Решетникова рассказывает, 
что сын так же тщательно 
готовит задания по соль
феджио и музыкальной ли
тературе, как и по русско
му языку или алгебре.

В студии три возрастных 
группы: подготовительная,
младшая и старшая. М а
лыши занимается два раза 
в неделю, старшие —- три.

сама Н,\ С, Старцева; слы
шит ли новую песню по ра- 
am, в автобусе, по дороге 
на работу, где один из пас
сажиров тихо напевает, — 
все берет на заметку.

— Мотаю на ус, — сме
ется Наталья Сергеевна, — 
взяла за правило раз в ме
сяц ездить в областную биб
лиотеку имени В. Г. Белин
ского полистать нотные 
сборники. Много песен пред
лагают сами ребята. Пишет

яжмвя**тллп»нп«ав№пппшсмвя»
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Дважды в год у студийцев 
отчетные концерты, в конце 
каждой четверти — конт
рольный урок, на который 
они приглашают родителей, 
друзей, знакомых.

Хористы любят импрови
зировать, играть Наталья 
Сергеевна считает:

— Все дети — прекрас
ные актеры, живые, остро
умные, пластичные. Дер
жатся свободно и раско
ванно перед любой аудито
рией. С возрастом это, к 
сожалению, проходит. Н а
ша задача заключается в 
том, чтобы не дать угас
нуть врожденному артис
тизму.

Маленькая Яна Синица с 
удовольствием играет в «ди
рижера». Она быстро и 
правильно указывает на до
пущенные ошибки. Когда 
же Наталья Сергеевна пред
лагает ей пропеть причину 
сегодняшнего опоздания на 
урок, Яна это делает тот
час же, сходу сочинив ме
лодию и веселое остроумное 
либретто.

Заметив мою улыбку, Н а
талья Сергеевна одобри
тельно кивает девочке и го
ворит:

— Как видите, у нас все 
еще и композиторы. Хоте
лось бы создать при студии 
оркестр. Пианисты есть. 
Нужны скрипачи и гитари
сты. Но ничего, выучим и 
их.

Репертуар хоровой сту
дии разнообразный. Подби
рает его главным образом

для нас и Виктор Иванович 
Деянов, художественный 
руководитель Дворца. Он 
закончил композиторское 
отделение музыкального 
училища имени П. И. Чай
ковского, Кстати, совсем 
недавно разучили и вклю
чили в репертуар его но
вую песню «Бегущая по 
волнам», музыкальную пье
су «Часы».

На базе студии создан 
клуб «Скрипичный ключ». 
Темы его заседаний приду
мывают ребята. Но по тра
диции уже третий год под
ряд первое заседание от
крывается ритуалом посвя
щения в хористы.

Не так давно участники 
хоровой студии «Юные го
лоса» стали дипломантами 
областного фестиваля дет
ского художественного твор
чества, городского фестива
ля «Первоуральская весна». 
Не раз записывали переда
чи на городском и област
ном радио. Старшая груп
па хора готовит програм
му для областного телеви
дения.

Студийцы уже разошлись, 
а Наталья Сергеевна еще 
долго сидит за роялем,под
бирая музыку .к пришед
шим на память стихам.

•— Быть может, это по
кажется странным, но я 
никогда не думала о «му
зыкальной карьере». Мне 
всегда казалось, что учить 
детей музыке — это и есть 
мое призвание.

О. СТАРОСТИНА.

Л у ч ш и е  в  о б л а с т и
В Свердловске во Дворце 

культуры имени Я . М.
Свердлова прошел област
ной смотр самодеятельных 
коллективов предприятий 
торговли. В нем приняли 
участие самодеятельные ар
тисты горпромторга и гор
пищеторга. Интересные, со
держательные программы

подготовили агитбригады, 
хористы, чтецы. Жюри дало 
высокую оценку посланцам 
нашего города. Первое ме
сто занял горпромторг, на 
третьем — горпищеторг. 
Оба коллектива награждены 
почетными грамотами обко
ма профсоюза, удостоены 
премий. Поощрены ве

дущая программы горпище
торга К. Парсентьева, со
листки Л. Моцанова, С. Ко- 
котаева и участники литера
турно-музыкальной компо
зиции «Берегите мир».

Т. ЛАЗАРЕВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ горпищеторга.

Под таким названием 
прошел пионерский сбор в 
Новоалексеевской школе 
№ 16. Готовиться к нему 
ребята начали заранее. Чи
тали рассказы, стихи, по
священные хлебу, посмот
рели, как растет на полях 
совхоза «Первоуральский» 
озимая рожь, побывали на 
экскурсии в зернохранили
ще. Запомнятся школьни» 
кам рассказы старого пека
ря — бабушки Сережи 
Поплыгина Марии Иванов
ны и фильм «Хлеб — имя 
существительное». Впечат
ления обо всем увиденном 
и услышанном ребята из
ложили в сочинениях.

И вот наступил день сбо
ра. Каждый принес из до
ма изделия, основной ком
понент которых — мука. 
35 наименований их лежа
ло на столе. Красочные 
плакаты, посвященные хле
бу, нелегкому труду хлебо
роба, украшали класс. Шел 
серьезный разговор о бе
режном отношении к богат
ству страны. Выступали пио
неры, выступали и шефы— 
представители 1 2-й партии 
ЦУГРЭ, которых третьеклас
сники пригласили на свой 
сбор. Рассказ П. Н. Азаро-

«Х Л Е Б-В С Е М У  ГОЛОВА»

вой посвящался блокадным 
дням Ленинграда во время 
Великой Отечественной вой
ны. С вниманием слушали 
дети и другие выступления.

— Растите, ребята, учи
тесь: вас ждут поля, маши
ны, земля. Мы с радостью 
передадим все это в ваши 
руки, — сказал на проща

ние агроном Новоалексеев
ского отделения совхоза 
«Первоуральский» Г. Н. Зи
новьев.

3. КУЗНЕЦОВА, селькор.
На снимке: идет разго

вор о хлебе.
Фото Н. Алексеевой.

Редактор С. И. JIEKAHOB.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Сегодня и завтра «ВАССА» (2 

серии, дети не допускаются). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 
час.

Кинотеатр «Космос». «ГДЕ ТЫ, БАГИРА?». Сеансы: 
9, 13-30, 15-15 час. «ПРОКАЖЕННАЯ». Сеансы: 11, 17, 
19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». «РЕКВИЕМ ПО ТЯ
ЖЕЛОВЕСУ». Начало в 19 часов.

Клуб имени В. И, Ленина. «ВСЕ МОГЛО БЫТЬ 
ИНАЧЕ». Сеансы: 18, 20 час.

КИНОТЕАТР «КОСМОС»
С IS декабря демонстрируется новый фильм 

«Без свидетелей», снятый Н. Михалковым на ки
ностудии «Мосфильм». В ролях — Ирина Куп 
ченкѳ и Михаил Ульянов,

СТАДИОН НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ 

КОМАНД ПЕРВОЙ ЛИГИ - 
♦7—18 декабря играют команды «Уральский 

трубник» — «Геолог» (Уральск]. Начало в 13 ча
сов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ» 
Городской фотоклуб приглашает посетить ф о

товыставку.* Часы работы выставки с 10 до 20 ча
сов.

УВАЖАЕМЫЕ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
Приближается Новый год. Рады ему и взрос

лые, но с особым нетерпением ждут его дети. 
И самым дорогим подарком будет тот, который 
подарит Д ед Мороз. До 20 декабря принимаются* 
заявки на доставку новогодних подарков Дедом 
М орозом. Заявки принимаются по адресу: ул. Ва
тутина, 39 (ателье проката), ул. Ленина, 126 (бю
ро добрых услуг). Для жителей поселков Маг
нитка, Хромпик, Самстрой, Динас, завода сантех
изделий, запрудной части города заявки прини
маются по месту жительства в комплексных при-' 
емных пунктах.

*  ,« S*

Близок новогодний п р а з д н и к .  Для встреч 
чи его вам не обязательно покупать елку, можно 
красиво оформить букет из веток-лап елки. 
Городское производственное управление предла
гает ветки-лапы ели по цене 50 коп. Продажа ве
ток начинается с 2 0  декабря на рынке.

ВНИМАНИЮ АВТОМОТОЛЮБИТЕЛЕЙ!
20, 21 декабря с 10 часов Всероссийское доб

ровольное общество автомотолюбителей для чле
нов ВДОАМ оказывает техническую помощь s 
продажей запасных частей к мотоциклам и авто
мобилям по адресу: ул. Трубников, 28.

Горсовет ВДОАМ.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Горпромторг напоминает, что производит зы- 

дачу выигрышей по денежно-вещевой лотерее в 
следующих магазинах: № 25 «Промтовары» (ул. 
Вайнера, 43) — пианино, № 8  «Энергия» (ул. 
Вайнера, 15-а) — телевизоры, радиоприемники, 
№ 35 «Спорт и отдых» (ул. Советская, 17) — ф о
тоаппараты, № 52 «Подарки» (ул. Ленина, 96) — 
часы.

я * *
Если вам нужна деревянная детская кровать, 

зайдите в магазин N9 41 «Чебурашка» (ул. Вату
тина, 23). Кровать простой и удобной конструк
ции имеет красивый внешний вид. Цена 36 и 
45 рублей. Здесь же можно купить детские шер
стяные костюмы по цене от 20 до 27 рублей,
майки 2 6  размера по цене 80 коп., пластмассо
вые ванночки.

* _ * *
«Хлорофос», «Прима», «Дихлефос», «Хлороль» 

— сильнодействующие препараты для уничтоже
ния в помещениях насекомых. Эти препараты 
предлагает магазин №  36 «Хозтовары» (п. Хром
пик). В магазине также имеется краска водо
эмульсионная, краска масляная «слоновая кость», 
голубая, зеленая, желтая, сурик коричневый. В 
большом выборе чистящие пасты и порошки.

Меняется 2 - к о м н а т н а я  б л а г о у с т р о е н н а я  к в а р т и р а  в  
г. Темиртау К а р а г а н д и н с к о й  о б л а с т и  н а  р а в н о ц е н н у ю  в  
П е р в о у р а л ь с к е .  О б р а щ а т ь с я  п о  т е л .  5 -1 0 - 6 1 .

Меняется о д н о к о м н а т н а я  б л а г о у с т р о е н н а я  к в а р т и р а  
(1 5 ,5  к в .  м ,  2 - й  э т а ж ,  е с т ь  т е л е ф о н )  в  Свердловске н а  
2 - к о м н а т н у ю  в  д о м е  с т а р о г о  т и п а  в  П е р в о у р а л ь с к е .  
П е р в ы й  а т а ж  н е  п р е д л а г а т ь .  О б р а щ а т ь с я :  г. П е р в о 
у р а л ь с к ,  у л .  В а й н е р а ,  3 9 ,  к в .  5 2 ,  п о  с м е н ѳ  « А *

Срочно меняется о д н о к о м н а т н а я  к в а р т и р а  18.6 к в .м ,  
н а  5 - м  э т а ж е  и  к о м н а т а  г о с т и н и ч н о г о  т и п а  1 3  к в  м. 
н а  3  э т а ж е  н а  2 - к о м н а т н у ю  к в а р т и р у .  О б р а щ а т ь с я -  у л .  
В а т у т и н а ,  1 4 - а ,  к в .  5 9 ,  п о с л е  1 8  ч а с о в .

Меняю о д н о к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  (1 7 ,6  к в .  м )  н а  2 - к о м 
н а т н у ю .  О б р а щ а т ь с я :  п о с .  Т а л и ц а ,  у л .  З о и  К о с м о д е м ь я н  
с к о й ,  1 3 ,  к в .  7 ,  п о с л е  1 7  ч а с о в .

Меняется 2 - к о м н а т н а я  к в а р т и р а  с т а р о г о  т и п а  3 9  к в .  м  
н а  две о д н о к о м н а т н ы е  к в а р т и р ы .  О б р а щ а т ь с я  п о  т е л .  
2 -3 1 - 7 2 .

Меняется 3 - к о м н а т н а я  к в а р т и р а  н а  д в е  о т д е л ь н ы е  
О б р а щ а т ь с я :  у л .  В а й н е р а ,  2 5 - а ,  к в .  6 .

Продается гараж в  р а й о н е  к о л ь ц е в о й  д о р о г и .  О б р а 
щ а т ь с я  по т е л .  2 - 4 8 - 5 5  п о с л е  1 8  ч а с о в .


